



Association Française de l'Accompagnement Professionnel Personnalisé

19^o séminaire de l'AFAPP

MERCREDI 13 DÉCEMBRE 2023 à 18h
Salle des Conférences

Maison de la vie associative et citoyenne du 12^o

En hommage à Christian Lujan

CONFERENCE-ATELIER : CE QUI NOUS ACCOMPAGNE QUAND NOUS ACCOMPAGNONS



Par qui, par quoi sommes-nous accompagnés, guidés, lorsque nous accompagnons ? Quels sont les objets, les paroles, les êtres, les choses invisibles qui nous habitent et nous font agir dans la rencontre, qu'elle relève d'un cadre professionnel ou bénévole ?

Longtemps, je n'ai rien su des raisons pour lesquelles je m'intéressais aux relations entre les vivants et les morts, aux besoins spécifiques des enfants orphelins, aux entendeurs de voix. N'étant ni endeuillée, ni orpheline, ni entendeuse de voix, mes tentatives d'introspection tournaient court alors que je restais investie auprès de ces personnes. Un jour pourtant, le mot « fantôme » a fait irruption dans une conversation et, avec lui, le rappel d'une vision qui s'est longtemps présentée à moi : celle d'une femme du 19^e siècle, pendue. J'explorerai les fils qui trament cette vision énigmatique et la relient à d'autres « motions in-sues ». Il s'agit moins d'un exercice d'introspection que d'une introduction-invitation à réfléchir ensemble aux choses invisibles qui nous fabriquent et nous font faire. C'est à un atelier participatif que je vous convie. Vos propres découvertes seront les bienvenues.

Magali Molinié est maîtresse de conférences en psychologie à l'Université Paris 8 (Laboratoire Psychopathologie et Processus de changement (EA 2027) et professeure associée à Cornell University, Ithaca, NYS. Articulant données psychologiques et anthropologiques, ses recherches portent sur le deuil et sur les dispositifs à partir desquels les humains opèrent la transformation des morts en êtres sociaux. Par quels dispositifs, quelles pratiques, quelles paroles, quels attachements les morts sont-ils fabriqués comme des êtres sociaux ? Que gagne-t-on à considérer la relation avec de tels êtres comme une relation sociale, productrice de transformations réciproques entre les vivants et les morts ? Activement impliquée depuis sa fondation en 2011 dans le Réseau français sur l'entente de voix (REV France), elle a élargi depuis son enquête aux êtres invisibles avec lesquels les entendeurs de voix sont en relation (agresseurs, dieux ou démons, guides, amis, mais aussi molécules...). Tout l'objet de son travail actuellement est de tenter d'articuler les deux questions avec le programme de "Rendre visibles nos invisibles" dans le cadre général d'"une écologie des êtres" inspirée par Tobie Nathan. Elle collabore aux activités cliniques, d'enseignement et de recherche du Centre Georges Devereux depuis une vingtaine d'années.

Cliquez ici :

[Participation aux frais : 15€ pour les non adhérents \(gratuit pour les adhérents à jour de leur cotisation 2023\)](#)